
５月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時  平成２９年５月２４日（水）午後１時３０分から午後２時４５分 

 

２、開催場所  市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  梶原  清 

職務代理者  小林 重雄 

   委   員  小林 孝次、川村 直廣、上野 清、赤澤 敬子 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

川村直廣委員、上野 清委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が４月定例会会議録を朗読し承認される。 

   

８、教育長報告 

平成２９年４月２０日から平成２９年５月２３日までの教育長活動が報告された。 

 

学校教育課長より、指定校変更２件、区域外就学１件（市内から市外が１件）について資

料に基づき説明を行い、申請事由が適正であることから承認・承諾を行うとともに、他市教

育委員会との区域外就学の協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 

 



 

 

９、議 事 

 

 議第４号 平成２９年度 ６月議会補正予算について 

 

［説明］学校教育課長 

 今回の補正予算は、まず１件目として、前回の定例会で承認いただいた、小中学生の資格

取得補助に係る予算であり、予算額は、５０万円である。 

 もう１件は、今年度予定している、宝小学校校舎及び禾生第一小学校体育館の非構造部材

耐震改修工事に係る予算であり、歳入の一部として見込んでいた国の補助金が採択されなか

ったため、地方債を増額する等の財源更生を行うものである旨の説明あり。 

 

 小林重雄委員 

  国庫補助金が採択されなかった理由は、何か？ 

 

 学校教育課長 

  昨年度もそうであったが、県内全域において、新規事業は、採択されていない状況が続

いており、継続事業のみ、付いているようである。 

 

 小林重雄委員 

  検定試験は、何度受検しても補助の対象となるのか？ 

 

 学校教育課長 

  これは、合格した際に、その受験料を補助する制度なので、申請には合格した証明書が

必要になる。また、合格した級により補助額が全額か、半額かが決まる。 

 

以上の発言あり。 

  

梶原教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 



 

 

議第５号 ＮＰＯ法人フードバンク山梨との子どもの貧困対策連携協定書の締結について 

 

［説明］学校教育課長 

 ＮＰＯ法人フードバンク山梨は、南アルプス市を拠点として、主に生活困窮者に対し、

食料支援を行っている団体である。このフードバンク山梨では、平成２７年度から「フー

ドバンクこども支援プロジェクト」として、子どもの貧困対策事業を行っており、今回、

市の福祉課を通じて、本市教育委員会にも紹介があった。 

 内容は、給食のない夏休み期間中に、２回の食料支援（箱に詰めた食料を配送）を行う

こと、併せて月に２回、学習支援「えんぴつひろば」を開催するものである。 

 「えんぴつひろば」では、都留文科大学の学生と協働で、午前中に「子ども食堂」を開

催し、昼食後に、学習支援（主に国語、算数）を行うこととしており、講師には、退職教

員や文大生を予定している。 

 この事業の対象となるのは、就学援助を受けている準要保護世帯及び学校長が特に支援

が必要と認められる世帯の内、希望する者としている。市教委では、この事業に取り組む

ため、都留市、市教委、フードバンク山梨の三者で、協定を結ぶこととなっている旨の説

明あり。 

 

川村直廣委員 

 食料は、どういう所から来るのか？ 

 

学校教育課長 

 食品会社から、箱が潰れて売り物にならない食品や、賞味期限内ではあるが、若干近づ

いている食品などを集めて、ボランティアを使いながら、箱詰めをして、対象者に送って

いる。 

 

小林重雄委員 

 学校から対象児童に知らせるのか？ 

 

 

 

 



 

 

学校教育課長 

 学校では、事業の案内、申請書、返信用封筒など、一式入ったものを対象児童、生徒を

通じて保護者に渡し、希望する場合は、保護者から直接、フードバンク山梨に申請するこ

とになっている。 

 

小林孝次委員 

 アレルギーの問題、食中毒の問題は大丈夫なのか？問題が発生した場合、どこが責任を

取るのか？ 

 

学校教育課長 

 フードバンク山梨で全部を管理している。 

 直接、希望者からの申請を受付け、フードバンク山梨で登録をし、食料を配送するので、

その間は、教育委員会、学校は関わらない。アレルギーに関しても、申請書に記載欄があ

るので、申請時に保護者が記入することとなっている。 

 また、会場となる「ぴゅあ富士」の研修室及び調理室の利用料については、市教委が負

担することとしている。 

 

以上の発言あり。 

 

梶原教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

  

［説明］教育次長 

（１）生涯学習課関係イベント等について 

 

［説明］学校教育課長 

(２) 関東甲信越静教育委員会連合会総会及び研修会について 

（３）平成２９年度 学校訪問について 

（４）平成２９年度 学級及び児童生徒数調べについて 

（５）平成２９年度 山梨県教育功労者表彰の推薦について 



 

 

（６）平成３０年度 県教育施策及び予算に関する要望書の提出について 

（７）研修会等について 

（８）その他 

 

 

【 了 知 】 

 

 

１１、教育長閉会宣言 

 


